

MSS 385
1062/1/1601

Martes 22 de Agosto de 1922

RENOVANDO VALORES

Nuestro programa

Una enfermedad del director, me ha dejado, accidentalmente, a cargo de este diario.

Pienso romper los viejos moldes y entrar de lleno a un régimen de renovación de valores periodísticos.

He aquí, pues, mi programa, que cumpliré con la misma exactitud del señor Alessandri, pese a quien pese, pise a quien pise y pase lo que pase.

Estoy seguro de que el público sabrá agradecer debidamente la oportuna influencia del señor director.

En obsequio a la amenidad de la publicación, puedo anunciar a los lectores que, de aquí en adelante y mientras permanezca en el cargo, el diario cambiará todos los días de opinión, no sólo en su sección editorial, como lo hace "El Mercurio", sino que también en las de crónica, sport, turf, vida social y hechos de policía.

Así, si un día se publica que el ratero Pedro Soto le robó la cartera al Ministro don Manuel Suárez, al día siguiente se dirá que el Ministro don Manuel Suárez fué quien se robó la cartera.

En la sección teatro se procederá de igual manera, y el público que haya sido desfavorablemente impresionado por la crítica que afirma que "a la cupletista Paquita Quiroz se le escapó un gallo", al día siguiente tendrá la satisfacción de leer "que a un gallo se le escapó la cupletista Quiroz"

De este modo se agradaará sucesivamente y por orden estricto a todos los lectores.

La sección Vida Social, está anticuada y requiere, también, amplias reformas.

Hasta hoy, sólo se ha dado cuenta de los cambios de residencia, los matrimonios, las defunciones, los nacimientos y otros sucesos más o menos incómodos. Es preciso agregar noticias más modernas, verbí gracia: "Posibles flirts", "Ingresos a la aristocracia", "Edades efectivas de las señoras y los cancilleres", etc.

Por otra parte, se tratará de que los títulos de los párrafos guarden armonía con ellos. Es tan absurdo que en la "vida" social aparezca una defunción, como que en los "hechos de policía", figure un policía deshecho por un automóvil.

Otra mala práctica que es urgente subsanar, es la que se refiere a la cotización de las publicaciones bursátiles. En adelante, apartándonos de la rutinaria costumbre de los otros rotativos, publicaremos los precios del día siguiente y no los del día anterior, que a nadie interesan, salvo a los que han tenido diferencias en contra y a sus respectivos corredores.

De esta suerte se fomentará sobre bases seguras y científicas la especulación pública y privada que, como es notorio, constituye el fundamento de la riqueza nacional.

Respetuosos del derecho de las mayorías, no publicaremos discursos parlamentarios, ya que el número de congresales incapaces de hablar, es mayor y menos perjudicial que el de sus colegas verbosos.

En cambio se establecerá una "Sección Latas", donde se reproducirán los editoriales de todos los diarios, los manifiestos y discursos de Su Excelencia el Presidente de la República y las publicaciones a favor del protocolo que necesiten hacer los aspirantes a cónsules.

Tomando en consideración la carestía del papel, sólo atacaremos al Gobierno en aquellas eventualidades en que proceda con acierto. De ordinario colaboraremos a su acción, abriendo un registro en que podrán inscribirse todas aquellas personas que deseen una ocupación decente y bien remunerada, ya sea como gestores administra-

tivos, albergados, turistas al Brasil, o simples asistentes a manifestaciones gobiernistas en plazas, teatros u otros sitios públicos.

Este es nuestro programa, y esperamos que habrá de encontrar en el público la acogida que merece.

P.

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Pontificia Universidad Católica de Chile